

**Esperará indagatoria****AMLO a El Salvador: por ahora Garduño se queda**

PEDRO DOMÍNGUEZ · PÁGS. 8

AMLO da razón a El Salvador, pero descarta cese de Garduño

Tragedia. Admite que hay motivos para pedir la renuncia de autoridades migratorias tras el incendio en Chihuahua; el titular del INM no se va “hasta aclarar lo que pasó”

PEDRO DOMÍNGUEZ Y OMAR BRITO
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que El Salvador tiene razón al pedir la renuncia de autoridades tras el incendio en la estación provisional del Instituto Nacional de Migración (INM) en Ciudad Juárez que resultó en la muerte de 40 personas.

Sin embargo, el mandatario negó que el titular del INM, Francisco Garduño, vaya a ser removido del cargo en tanto no concluyan las investigaciones.

“Tienen razón las autoridades de El Salvador, como las de Guatemala, Colombia, Venezuela; es muy lamentable lo que sucedió, ellos tienen que proteger la vida de sus conciudadanos, esa es la labor del gobierno y nosotros estamos en comunicación con ellos para ayudar”, puntualizó.

Reiteró que desde el gobierno federal se garantizará que no haya impunidad y se castigue a los

responsables, por lo que la investigación continúa abierta.

—¿Francisco Garduño sigue?

—Ya contesté a eso, vamos a esperar que se aclare lo que sucedió.

El fin de semana, El Salvador calificó de “crimen de Estado” la muerte de 40 migrantes en el incendio ocurrido en Ciudad Juárez y exigió el cese del titular del INM.

En cuanto a la propuesta del padre Alejandro Solalinde de sustituir el INM por la Coordinación Nacional de Asuntos Migratorios y Extranjería, informó que se debe esperar a que concluyan las investigaciones sobre el incendio.

“Debemos esperar a que la Fiscalía termine la investigación, hablábamos hace un momento de que hay órdenes de aprehensión, hay detenidos, pero falta todavía la conclusión.

La semana pasada, Solalinde se reunió con el presidente López Obrador en Palacio Nacional para empezar a trabajar en la creación

de la nueva coordinación responsable de asuntos migratorios.

Sin embargo, esta semana presentará al mandatario una propuesta para encabezar la nueva Coordinación Nacional de Asuntos Migratorios y Extranjería, en un proceso que, dijo, será similar a la extinción de la Policía Federal, al convertirse en Guardia Nacional.

En entrevista para MILENIO Televisión, Solalinde confió en que ya existe una propuesta para designar a un nuevo titular, en sustitución de Francisco Garduño, pero falta que el Presidente tome la decisión final.

“Mi equipo y yo estuvimos trabajando intensamente para avanzar en la propuesta, pasado mañana (miércoles) se la vamos a presentar (al Presidente)”, detalló.

—¿La propuesta viene de usted?

—Él me pidió, pero como sacerdote no puedo ser un coordinador titular, miembro del gabinete, por lo tanto no voy a estar en nómina,



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
MILENIO	PP-8	11/04/2023	NACIONAL

pero sí puedo participar honorariamente. Me pidió si yo tenía a la persona adecuada, casi casi una persona excepcional, y le dije “sí lo tengo”; tiene que tener experiencia, un perfil, solvencia moral, no ser corruptible y tener la aceptación de distintos sectores.

—¿Y esa persona quiere?

—Claro que sí, además ha sido su tema por varios años.

—¿La coordinación desaparecerá al INM?

—Definitivamente, se termina esta historia de 30 años y viene esta nueva institución.

—¿En cuánto tiempo?

—Entiendo que independientemente a la investigación la transformación del instituto va (...) incluso están pidiendo las primeras renuncias, y no me toca adelantar nada, pero el proceso será parecido al de la Policía Federal. ■